

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al año 3.
Fuera, trimestre. 1.
Extranjero, id. 3.
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 10 de Junio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes. La correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

Núm. 128

Crónica parlamentaria

SENADO

Sesión del día 9 de

Junio de 1899

A las tres de la tarde se abre la sesión bajo la presidencia del general Martínez Campos.

La concurrencia en los escaños es muy escasa.

En las tribunas muy poco público.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se procede á la lectura de dictámenes y proclamación de senadores, entre ellos figuran los de Sevilla.

Se suspende la sesión hasta las seis y media.

Algunos senadores liberales se quedan en el salón aguardando la llegada del señor Sagasta, quien les ha convocado para una reunión que ha de celebrarse á las cinco de la tarde en la Alta Cámara.

En los pasillos está la mayoría de los senadores fusionistas.

CONGRESO

Sesión del día 9 de

Junio de 1899

Empieza la sesión á las dos y media.

Animación escasísima en los escaños y casi desiertas las tribunas.

Preside el señor Pidal, que ya está restablecido de su afección neuralgica.

El señor Herrero, diputado por Gerona, pide al Gobierno varios documentos electorales.

Entrando en la orden del día, se leen varios dictámenes de las comisiones de actas é incompatibilidades, que son aprobados, y se procede á la proclamación de los candidatos triunfantes.

Se desecha el voto particular del acta de Sigüenza, por no haber en el salón de sesiones ningún diputado que quiera mantenerlo.

Se discute el del acta de Alcázar de San Juan. Lo impugna el señor González Quesada, de la comisión, y lo defiende D. Alfonso González.

Sigue la discusión del acta de Alcázar de San Juan.

Rectifican los señores González Quesada y Alonso González.

Este ataca al gobernador de Ciudad Real de quien dice que amparó los chanchullos de los electoreros sin escrúpulos ni conciencia y que bajo la bandera de la regeneración realiza

ron todo género de atropellos y violencias contra la sinceridad del sufragio. (Rumores.)

El señor Dato defiende al gobernador de Ciudad Real.

Dice que si en algo el Gobierno ha pecado es por debilidad y excesiva tolerancia, pues no procesó á los alcaldes liberales, quienes han abusado de la confianza ministerial haciendo mangas y capirotes del sufragio. (Rumores.)

Sigue diciendo el señor Dato que el Gobierno se opuso á que fuesen destituidos los Ayuntamientos y que nunca se había dado el caso de que al subir al poder un partido fuese tan tolerante con sus adversarios.

El señor Azcárate pide que se ponga á votación nominal el dictamen.

Así lo acuerda el Congreso y se procede á la votación.

Ferias y fiestas en Vinaroz

Programa oficial

Día 23.—Por la mañana, á las doce, repique general de campanas y gran pasa-calle por la banda Euterpe de esta ciudad. Por la noche, á las nueve, disparo de una gran Traca que, partiendo de los balcones de la Casa Capitular, rematará en lo más alto de la Torre, terminando con magníficas luces de Bencala. Acto seguido tendrá lugar la inauguración oficial de la feria precediendo un paso doble titulado «La Ciudad de Vinaroz» por la misma banda y Sociedad Coral, é iluminación á la Veneciana.

Día 24.—Al amanecer, repique general de campanas y diana por la música que recorrerá las principales calles de la población. Por la tarde á las cuatro, exposición de moñas y banderillas y gran festival en la plaza de toros, en el que tomará parte la música de esta ciudad y la Sociedad Coral «Orfeón Republicano» con las mejores piezas de su repertorio, verificándose la primera función de «Bailes Populares», en la que tomará parte el mismo personal que tanto se distingue y llama la atención en las ferias de Julio de Valencia, terminando este espectáculo con el disparo de un magnífico castillo de Fuegos Artificiales. Por la noche, serenata en la feria.

Día 25.—Por la tarde, gran corrida de toros de muerte, en la que los afamados diestros Mazzantini y Bombita

con sus correspondientes cuadrillas estoquearán seis hermosos toros de la acreditada ganadería de D. Félix Gómez (Colmenar Viejo). Por la noche á las nueve, en el teatro Principal de esta ciudad se celebrará la segunda función de Bailes populares. A las diez, serenata en la feria.

Día 26.—Por la mañana, á las diez y en el teatro Principal de esta ciudad, tendrá lugar el solemne acto del Reparto de Premios á los niños de las escuelas públicas de esta ciudad; cuyo acto amenizará una banda de música. Por la tarde, á las cuatro y media, sorprendente espectáculo en la Plaza de Toros, el cual se anunciará por los carteles. Por la noche serenata en la feria.

Día 27.—Por la tarde, á las cinco, Torneo marítimo, Cuzafias y Regatas en el puerto y elevación de Aereostatos. Por la noche, velada por el «Orfeón Republicano» y serenata en la feria.

Día 28.—Por la tarde, á las cinco, Concierto Musical y tercera función de «Bailes Populares» en la plaza de toros. Por la noche serenata en la feria.

Día 29.—Función religiosa organizada por los marineros de esta ciudad en honor á su patrono San Pedro. Por la mañana, á las seis, vuelo general de campanas y diana por la banda de música. A las nueve, solemne Misa en la iglesia parroquial, hallándose encargado del panegirico del Santo un notable orador sagrado. Terminado este acto, se organizará una lucida procesión que, saliendo de la parroquial, se dirigirá á la playa, donde la banda de música tocará escogidas piezas. El mismo día 29 por la mañana, á las once, reparto de arroz á los pobres, en la plaza del Mercado. Por la tarde, función en la plaza de toros, la que se anunciará por carteles. Por la noche, serenata y concierto por el «Orfeón Republicano» en la feria; dando fin á los festejos con el disparo de un magnífico castillo de fuegos artificiales en la playa.—LA COMISION.

Vinaroz Junio de 1899.

CRONICA

El valor de la cobardía

Y con el de hoy son ya siete los artículos que, con el título *En defensa propia*, publica el periódico del escapado de Mora y fugitivo de Tortosa, *Los Debates*. A pesar de tantos esfuerzos, de tan-

ta mentira y de tanto embuste, el infeliz no puede convencer al público de que el director de los crímenes del 16 de Abril, D. Agustin Monner y Mauricio, de execrable memoria para esta desgraciada ciudad, es un hombre digno, honrado y probo, pues todos, así grandes como chicos, mujeres como hombres, todos, acordes claman y abominan contra tal individuo, compendio de todas las infamias y felonias que se han cometido durante la época en que ha intervenido en la dirección de los asuntos locales, llamándole todos ¡asesino!, palabra que debe resonar en sus oídos á todas horas y con fatídico eco, cuando como el más vulgar criminal anda huyendo de la justicia.

Si así no fuera, si la conciencia, juez invisible y justiciero, no le acusara de algo reprobable y monstruoso; si la sangre de sus víctimas no le ofuscara; si la sombra y recuerdo de todas sus infamias, no le persiguieran todos los momentos, era natural se presentase ante el Juzgado que lo reclama, á rendir cuentas de las acusaciones que se le dirigen y de los crímenes que se le imputan.

¿Qué nuestro candidato señor González no tenía otra mira que apoderarse de la administración de consumos? Es verdad. Como lo es igualmente que, interpretando las aspiraciones y deseos de Tortosa entera, su misión, al lograr lo que perversa y cobardemente nos dice el papelucho de la policía, era arrojar á escobazos á esa cuadrilla de forasteros, á esos que mugrientos y araposos ayer, insultan hoy con su lujo á toda la población; á esos que teniendo hermanos que mendigaban de puerta en puerta un pedazo de pan, les cerraban la de su casa para que no se supiera que eran de su familia.

Lo que le escuece tanto á «Los Debates» no es el que se apoderen nuestros amigos de los consumos, sino el que ellos los pierdan, porque entonces, todo su lujo, todo su boato, todos sus placeres ¿de donde y con que podrán sostenerlo y satisfacerlo?

Nuestros amigos quieren intervenir la Administración de consumos para ordenarla y moralizarla, para que no sea lo que hasta hoy ha sido, merienda de negros y patrimonio de unos cuantos, como bien claro y sin ningún rodeo lo ha demostrado la Memoria de la inspección girada á nuestro Ayuntamiento por el Diputado provincial D. Juan Ribás; para poner á la vergüenza pública la desastrosa

administración de esos dos funestos alcaldes llamados D. Agustín Monner y Mauricio y D. Francisco Pedrola y Borrás, durante cuyo mando se timaron enormes sumas, se falsificaron documentos, se fingieron cuentas y se realizaron toda clase de atropellos para seguir administrando y así mejorar su fortuna.

El Sr. Monner en el Ayuntamiento y fuera de él, no defendía al Sr. Gasol; defendía la Administración de consumos, defendía su modo de vivir, pues todos sabemos y ya nadie ignora que antes de ser Alcalde iba pobremente vestido y era declarado *partida fallida*, y después de serlo gasta a derroche y viste lujosamente.

¿Cree el órgano del héroe de Pinar del Río y del ladronzuelo de Valencia, que insultándonos, llamándonos mendigos, uno y otro día, y que pretendemos vivir de los consumos ha de vencer a nadie y puede perturbar la opinión pública?

Se engaña si tal cree.

El país compara, y mientras ve que nuestros amigos no aumentaron la fortuna que les legaron sus padres y transformaron la ciudad, haciendo mejoras que la enorgullecen y colocan a la altura que le corresponde, otros sin medios de fortuna, conocidos y de nada recomendables antecedentes, se han enriquecido y no han legado a la población más que odios y regueros de sangre.

Nos cuenta así mismo el estimulante de los que están en la Garduña de esta ciudad, que para combatir la candidatura de don Teodoro González se unieron en apretado haz, *las personalidades más prestigiosas y acaudaladas y las masas neutras e independientes, que estaban retraídas, los partidos políticos varios, lo mismo los afines que los distanciados.* ¿Y con tanta riqueza, tanto prestigio, tanta masa neutra, tantos varios partidos y demás monsergas, salieron derrotados?

En vez de todo eso, confiese, y estará en lo cierto, que a su lado solo tenía a los bazofieros, a los que viven de la *caja de los reptiles*, a los políticos que en la política medran y a los pinchos, bravucones y fantoches.

Nosotros, menos orgullosos y pedantes, solo sabemos, y no nos equivocamos, que figura a nuestro lado Tortosa entera, lo mismo ricos que pobres, potentados que labradores, industriales que artistas, propietarios que jornaleros, y esto es nuestro mayor orgullo y satisfacción y el mejor premio que podíamos apetecer a nuestra historia y a nuestros servicios en favor de esta comarca.

Pregunta *Los Debates* quienes fueron los agresores y quienes los agredidos.

Satisfaremos su curiosidad.

Fueron los primeros, los empleados de consumos y demás sujetos apostados y armados para asesinar desde las primeras horas de la mañana de aquel triste día, dirigidos y capitaneados

por D. Agustín Monner y D. Tomás Manuel y otros mas cuyos nombres nos llamamos.

Fueron los segundos, aquel puñado de ciudadanos indefensos y confiados que acudieron, en uso de su perfecto derecho, a la Casa Ayuntamiento para averiguar lo que hubiese de cierto en los rumores que por Tortosa corrían, y entre los cuales se contaban nuestros queridísimos amigos Queralt, Sacanella, Vines y Pedret, villana y cobardemente asesinados por los primeros.

¿Lo quiere *Los Debates* mas claro?

Así hablan y así escriben los que tienen la conciencia tranquila, y así lo declaran ante los jueces aportando datos al sumario los que no tienen mas juez ni más tribunal que los de su conciencia y su honor. Y así lo decimos nosotros, a pesar de no tener por Director a un condenado por ladrón, detras del cual se ocultaban cuatro malvados.

Telegrafía sin hilos

De *La Opinión* de Tarragona:

«Madrid.—Muy bien! Por nosotros la jornada va a quedar.

¿Que gran recurso achacar lo que somos a los otros.

Persiste en la medicina pues dará buen resultado.

Por el expres te he mandado otro quintal de estrignina.

Cansalada.

Tortosa.—No se le oculta

estado de gravedad;

es de gran necesidad

que conteste a la consulta.

En vista de los dilates

que ni yo mismo me explico, ¿haré bien ó mal si aplico

Pirófero a *Los Debates*?

El inventor.

Cambio de Director

Se ha encargado de la dirección de nuestro colega local *El Estandarte Católico*, el ilustrado catedrático del Colegio de San Luis Gonzaga, y Presidente de la Junta local del partido tradicionalista, don Benito Fontcuberta.

Celebramos que al frente de nuestro colega figure una persona tan seria e ilustrada como el señor Fontcuberta.

Tranvia de Jesús

Con objeto de facilitar la asistencia de fieles a la solemnidad que mañana por la tarde se celebrará en la iglesia del Jesús, el tranvia que de esta ciudad se dirige a aquel barrio verificará doble número de viajes saliendo de esta estación cada cuarto de hora, y se utilizarán dos coches además del ordinario.

Enlace

Esta mañana, en la Capilla de Nuestra Sra. de la Cinta, ha contraído matrimonio, el joven profesor de Instrucción primaria D. Joaquín Andreu Fresquet con la bella Srta. Dña. Mer-

cedes Cosidó, bendiciendo esta unión nuestro distinguido amigo el Reverendo Dr. D. Manuel Gómez.

Deseamos a la feliz pareja una interminable luna de miel.

Santa visita

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis practicará la Santa Pastoral visita a algunos pueblos del Obispado, saliendo el próximo lunes para la vecina villa de Amposta, siguiendo el martes a la ciudad de San Carlos de la Rápita, yendo a pernoctar en la propia noche en la villa de Alcanar y continuando después por algunos otros pueblos.

Concierto

Mañana, por la noche, tendrá lugar en el Teatro Principal un concierto a bandurria, guitarra y piano por los renombrados concertistas D. Matilde Pol y D. Jerónimo Fuster, amenizando los intermedios la orquesta de *La Lira Dertosense*.

El programa será el siguiente:

Primera parte

1.º Sinfonía por la orquesta «Lira Dertosense».

Bandurria y Piano

Semiramide, (Sinfonía) *Rossini*.—Polonesa de Concierto, *Jimenez*.—Romanza sin palabras, *Mendelsfohn*.—Vals Cromático, *Godard*.

Segunda parte

2.º Intermedio por la orquesta.

Piano solo por la

Sra. Matilde Pol

Impromptu en la bemol, *Schubert*.—Rondó Brillante, *Weber*.—Invitación a la Valse, *Idem*.—Célebre serenata española, *Albeniz*.

Tercera parte

3.º Intermedio por la orquesta.

Guitarra sola por el Sr. Fuster

Variaciones sobre motivos de la ópera «Lucia», *Donzetti*.—Preludio del «Anillo de Hierro», *Marqués*.—Fantasía de «La Verbena de la Paloma», *Bretón*.—Pop pourri español, *Fuster*.

Los precios son sumamente económicos.

La importancia de las piezas de concierto y la fama de que vienen precedidos la Sra. Pol y el Sr. Fuster hace augurar la noche del domingo numerosa concurrencia al Teatro Principal.

Solemnes cultos

La Pia Unión de San Antonio de Padua de esta ciudad, consagra a su santo patrón en la iglesia de San Antonio Abad los siguientes solemnnes cultos.

Día 12.—A las seis de la tarde se cantarán solemnnes Completas.

Día 13.—Festividad del excelso Taumaturgo. Desde el amanecer habrá Misas rezadas cada media hora en el altar mayor donde se venerarán la imagen del Santo y su Reliquia. A las siete, en unión de la Misa del Sagrado Corazón, será la de Comunión general. A las siete y media se dirá otra Misa rezada, durante la

cual se practicarán los ejercicios propios del último Martes consagrados a San Antonio de Padua. A las once se dirá otra Misa rezada con las meditaciones y ejemplos propios del día 13 de cada mes,

Por la tarde a las cinco se expondrá S. D. M., se cantará el seráfico Trisagio y se empezará solemnne Novenario que continuará los demás días a las seis de la tarde y en la siguiente forma: Exposición del Santísimo Sacramento, Rosario Antoniano, ejercicios propios de la Novena, sermón, gozos, Reserva del Santísimo y adoración de la Reliquia del Santo.

El domingo, día 18, se empezará la función a las cinco.

Los sermones que se predicarán todos los días del Novenario están a cargo del elocuente orador sagrado Rdo. P. Fr. José M. Gutierrez O. M.

Mañana, domingo, la Pia Unión del Corazón de Jesús celebrará a las cinco de la tarde, en la iglesia de San Juan, sus funciones de dominica; por coincidir con uno de los días de Rogativas mandados por Su Santidad, antes de la reserva, se hará el acto de consagración al Divino Corazón y se rezarán las letanias aprobadas e indulgenciadas por el mismo.

Iluminación

Ha llamado la atención la artística y esplendida iluminación con que los Reverendos P. P. Jesuitas adornaron el campanario de la iglesia parroquial de Jesús con motivo de las fiestas al Sagrado Corazon.

Replanteo

Anteayer empezaron en Prat de Compte los trabajos del replanteo de los trozos 2.º y 3.º de la carretera de Beceite a la de Gandesa a Tortosa, que una vez construida unirá nuestra ciudad con Teruel por Aldover, Cherta, Prat de Compte, Horta, Arnes y Valderribles, felicitándonos por tanto de que se aproxime la época de ejecutarse los únicos quince kilómetros de carretera que faltan para hacer que puedan venir facilmente a esta importante plaza comercial los productos del Bajo Aragón.

Con tal motivo se encontraban antes de ayer en Prat de Compte el ingeniero de Obras Públicas D. Luis Corsini, los ayudantes del mismo Cuerpo D. Reynaldo Brea y D. Juan Bautista Pascual, el Sobrestante don Eduardo Gomis y el Escribiente don Santiago Torralba con numerosa brigada de trabajadores.

Personal eclesiástico

Ha sido nombrado Regente de Colejio el Rdo. D. Blas Abelló, por enfermedad de D. Pedro Jamás, Cura propio. El Presbítero D. Ramón Queralt pasa a Masdenverge, y el Rdo. don José Arasa a Ulldecona.

Agua

El Bajo Aragón periódico de Alcañiz, da la noticia de que una impor-

tante casa de esta ciudad está realizando algunas gestiones encaminadas a surtir de aguas potables aquella importante ciudad.

Tenemos las mismas noticias que el colega, conocemos los trabajos llevados a cabo en diferentes puntos por la empresa que indica y abrigamos la seguridad de que en el caso de llegar a un acuerdo, han de quedar satisfechos de la inteligencia y formalidad de los contratistas.



Anteanoche a las ocho, en el Santo Hospital de esta ciudad, descansó en la paz del Señor la Hermana de la Consolación Sor Dorotea Montagut, natural de Mora de Ebro, a los 31 años de edad y 10 de religión.

Rogamos a nuestros lectores encomienden a Dios el alma de la finada, aun que, piadosamente pensando, habrá ya recibido el premio de sus merecimientos.

Iconografía Artística

Bajo este título que indica perfectamente la índole de la publicación, comenzará en breve a ver la luz en Barcelona una serie de lujosísimos cuadernos conteniendo retratos artísticos que están llamados a obtener un gran éxito.

Editado en la forma y tamaño de los portafolios franceses que hoy ocupan lugar preferente en todas las habitaciones elegantes, los cuadernos de la *Iconografía Artística* tendrá sobre aquellos, entre otras ventajas, la no pequeña de reproducir nuestras más aplaudidas artistas y celebradas bellezas, que en nada desmerecen de las popularizadas por los panoramas extranjeros, dándolas a conocer al mundo entero con magníficos retratos autotípicos impresos con diversidad de tintas sobre riquísimo papel-cartulina charolado y demostrando que en España hay elementos para hacer publicaciones dignas de competir con las más elogiadas de fuera.

La *Iconografía Artística* resultará una obra verdaderamente monumental y desde luego la primera de esta índole y forma que se publica en nuestro país.

A los industriales

Recordamos a los industriales que tengan que darse de baja, lo verifiquen ante las alcaldías de sus respectivos pueblos antes del corriente mes, si no quieren contribuir en el próximo año económico.

Hacia la corte

Del *Noticiero Universal* de Barcelona llegado anoche: En el expreso de anoche salió para Madrid el distinguido letrado don Ernesto Castellar y Serra, senador por la provincia de Tarragona, despidiéndole en la estación gran número de amigos.

Iglesia de Jesús

Solemnes cultos en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús.
Domingo 11 de Junio
A las cuatro de la Mañana, solem-

ne Rosario de la Aurora por las calles del Jesús, cantado a toda orquesta.

A las seis y media, se celebrará Misa de Comunión general, a la cual se invita a los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús, Socios del Apostolado de la Oración, Congregantes de San Luis, Hijas de María y de Santa Teresa de Jesús y demás Asociaciones piadosas, así como a todas las personas que deseen tomar parte en esta fiesta de adoración y desagravio a Jesús Sacramentado.

A las nueve, Exposición del Santísimo Sacramento y Misa solemne con sermón que predicará el R. P. Antonio Dedeu S. J.

A las cuatro de la tarde, Trisagio cantado y solemne Procesión con el Santísimo, a la cual también se invita a todas las asociaciones piadosas, y a las personas devotas que quieran dar público testimonio de adoración y reconocimiento a la universal y eterna soberanía de nuestro divino Rey y Señor Jesús.

Durante todo el día quedará expuesto el Señor, en cuyo honor se harán las cinco visitas de adoración y desagravio; la 1.ª después de exponer al Santísimo; la 2.ª al concluir la Misa solemne; la 3.ª al comenzar el Trisagio; la 4.ª antes de salir la procesión, y la 5.ª luego que haya entrado esta en el templo.

Finalmente se concluirá con la Bendición del Santísimo y Reserva.

Nombramiento de habilitados

Se ha dado orden para que las clases militares de esta región hagan el nombramiento de habilitados para el próximo año económico.

Sin tomar posesión

Se ha participado al Rector de la Universidad de Barcelona, que el maestro nombrado en virtud de concurso único para la escuela elemental de Amposta (auxiliaria), don Francisco Bernal, no ha tomado posesión de destino.

Café del Teatro

Desde mañana se servirán toda clase de helados en este acreditado café, que cada día se ve más favorecido del público, por la inmejorable calidad de cuanto allí se consume.

Nuevo Mundo

Esta importante revista obtiene cada día mayor éxito por sus notables trabajos artísticos y de información.

El número de esta semana contiene: «Bombita», portada en color; «El Corpus en la montaña», por Pedrero; «Recuerdos de Castellar», casa donde nació, autógrafo histórico, artículo «El Rasgo», su entierro; «Actualidad política», los presidentes del Senado y el Congreso, desde la Restauración a la fecha; «retratos» del doctor Robert, generales Montero, Arolas y Bermudez Reina; «Cartas de mujeres» dos planas artísticas, por «Flerete» y Tamburini; cuentos poesías, heráldica y continuación de las extraordinarias «Aventuras de Rougemont».

Telegramas

La repatriación de Filipinas

Madrid 9, 10'20 m.

Mañana saldrán de Manila para España cuarenta y dos jefes y oficiales supernumerarios y el general Jaramillo.

Quedará únicamente en la capital de Luzón la comisión de Hacienda, hasta que haya ultimado algunos asuntos.

Los prisioneros de los tagalos

Madrid 9, 11'12 t.

Con referencia a noticias de Manila dice un despacho de París, que en las provincias de Cagayan é Isabela existen 6.000 españoles prisioneros y un centenar de frailes.

Los primeros circulan libremente y reciben igual rancho que las tropas de Aguinaldo, pero los frailes son vigiladísimo.

Se añade en el despacho de París que Aguinaldo quiere que el Gobierno de España le reclame oficialmente los prisioneros, porque esto implicaría un reconocimiento del Gobierno del referido cabecilla.

Dreyfus.—Para el desembarque

Madrid 9, 9'40 n.

Asegúrase que el crucero *Sfax* que trae al capitán Dreyfus de la Guayana, llegará de noche a la rada de Brest.

Inmediatamente desembarcará el capitán Dreyfus en el antepuerto, donde tomará un tren especial para Rennes.

De esta manera se espera evitar las manifestaciones que son de temer.

Agitación en París.—Para el domingo

Paris 9, a las 10'30 m.

La pacificación deseada no ha venido, ni mucho menos; pues, al contrario, están los ánimos cada vez más sobrecitados.

Seguramente será ruidosa la jornada del domingo en el Bosque de Bolonia, con motivo de acudir el presidente de la República al hígódromo de Longchamps a ver correr el «Gran premio».

A las manifestaciones pacíficas de los republicanos replican las agrupaciones sediciosas con otras manifestaciones.

Dicen que serán también estas pacíficas y que los manifestantes, por no caer en poder de la policía, prescindirán de las acostumbradas voces de «muera» esto y «abajo» lo otro.

Será una manifestación floral; pues toda la protesta consistirá,—a lo menos así lo prometen—en lucir en el ojal la flor distintiva de cada grupo.

Así, los Patriotas de la Liga, llevarán el clavel rojo; los orleanistas, la «rosa de Francia», y los antisemitas su florecilla azul.

Pero la protesta más enérgica estará figurada sobre la cabeza, en forma de sombreros «panamá» ó jipijapas.

El ministro del interior dispone para el domingo medidas enérgicas.

El temporal en Madrid

Personas ancianas dicen que no recuerdan haber presenciado una tormenta igual a la de hoy.

A pesar de que el temporal ha cesado, la Corte se halla a oscuras, pues casi todos los faroles de las calles han sido derribados y se han roto las cañerías del gas.

Montones de granizo interceptan las calles, y barrios enteros, entre ellos el de Salamanca, están incomunicados.

A las seis y media ha penetrado en Madrid una terrible manga de agua que con extraordinaria impetuosidad arrastraba mas de medio metro de piedra.

Los árboles y faroles eran derribados por la fuerza del agua que convertía las calles en torrentes destruyendo cuanto encontraba a su paso.

Gracias a su excelente alcantarillado no se tiene que lamentar una verdadera catástrofe.

Los daños causados por la tormenta son incalculables y las desgracias personales muy numerosas, pues en las casas de socorro resulta imposible atender a todos los heridos que se presentan.

Los cables del teléfono han quedado rotos y los railes de los tranvías destrizados.

Las estaciones del ferrocarril están incomunicadas.

El Banco de España aparece bloqueado por una muralla de granizo de mas de un metro de altura.

En la Diputación provincial los destrozos son de gran importancia, habiéndose perdido mucha documentación.

En el Senado los efectos del temporal han sido desconsoladores.

Rotas las claraboyas, chorros de agua han inundado la biblioteca, perdiéndose libros, documentos y joyas de inestimable valor.

Las estatuas de la Elocuencia y el Patriotismo han sido destruidas.

Por una milagro se han salvado los hermosos cuadros de Pradilla y Sorolla que adornan la Alta Cámara.

En el Palacio Real los destrozos no han sido menores. Todas las claraboyas han quedado rotas.

Se pasó algunos momentos de inquietud, pues la regia familia se hallaba en la casa de campo. Por fin regresaron todos sanos y salvos, no sin haber corrido gran peligro.

El caballero señor Escosura ha caído de caballo a causa de haber quedado gravemente herido el que montaba.

En el Congreso se ha producido gran pánico, según anticipamos por la tarde.

Discutiase el acta de Arzúa cuando se rompió la claraboya que da al salón de conferencias.

En Correos se ha perdido casi toda la correspondencia, excepto los valores declarados y los paquetes oficiales.

No ha quedado en todo Madrid un cristal sano. La mayoría de las casas se han inundado.

Librería Religiosa Científica y Literaria FUNDADA EN 1760 DE Francisco Mestre

Ultimo Modelo ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice. Su mecanismo es sencillo No horada el papel. — Aprieta mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF. Dura toda la vida. Es el más económico. Su precio 350 Ptas uno De interés general. AGUA ABUNDANTE Y POTABLE

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante a los pueblos que carezcan de ellos. PRECIOS SUMAMENTE MODICOS Máquina elevadora de aguas INVENTO FIN DE SIGLO CON REAL PRIVILEGIO DE LOS SRES. GUBERN SALON Y GARRIGA Dirigirse a los Sres. Barberá y Compañía Plaza de San Juan 18 - TORTOSA

Los daños causados por la tormenta son incalculables y las destrucciones son muy numerosas, pues en las casas de acorto resulta imposible atender a todos los heridos que se presentan. Los cables del teléfono han quedado rotos y los rales de las tranvías destruidos. Las estaciones del ferrocarril están incomunicadas. El Banco de España aparece bloqueado por una muralla de granito de mas de un metro de altura. En la biblioteca provincial los libros buenos son de gran importancia, muchos perdidos, mucha documentación. En el Senado los efectos del tiempo no han sido desconocidos. Roma las charadas, chorros de agua han inundado la biblioteca, perdidos libros, documentos y joyas de inestimable valor. Las estatuas de la florecencia y el Ymbolismo han sido destruidas. Por una milagro se han salvado los hermosos cuadros de Pradilla y Goya, que se encuentran en la Aia Cámara. En el Palacio Real los destrozos no son de poca monta. Todas las claraboyas han quedado rotas. En el Congreso se ha producido gran pánico, según anticipamos por la tarde. Discutase el acta de Aixa cuando se rompió la claraboya que da al salón de conferencias. En Cortes se ha perdido casi toda la correspondencia, excepto los votos de declarados y los papeles oficiales. No ha quedado en todo Madrid un cristal sano. La mayoría de las casas se han inundado.

Agitación en París. Para el domingo París a las 10:30 m. La pacificación deseada no ha venido de ni mucho menos, pues, al contrario, según los últimos cada vez más sorprendentes. De esta manera se espera evitar las manifestaciones que son de temer. París a las 10:30 m. Para el domingo. París a las 10:30 m. La pacificación deseada no ha venido de ni mucho menos, pues, al contrario, según los últimos cada vez más sorprendentes. De esta manera se espera evitar las manifestaciones que son de temer.

En el domingo medidas energéticas. El ministro del Interior dispone de un número de tropas que dispone para la guarda sobre la capital, en forma de comprar a un millón de francos. Pero la protesta más energética es la de los obreros de la Aia Cámara. Dicho que serán también estas pa- cificadas y que los manifestantes por no caer en poder de la policía, pres- cindirán de las acostumbradas voces de «viva» y «abajo» lo otro. Será una manifestación honesta: pues toda la protesta consistirá — a lo me- nos así lo prometen — en lucir en el ojal la flor distintiva de cada grupo. Así, los Patrullas de la Liga, lleva- rán el clavel rojo; los ortentistas, la rosa de Francia; y los anticomuni- stas, la hoz y el martillo. En el Congreso se ha producido gran pánico, según anticipamos por la tarde. Discutase el acta de Aixa cuando se rompió la claraboya que da al salón de conferencias. En Cortes se ha perdido casi toda la correspondencia, excepto los votos de declarados y los papeles oficiales. No ha quedado en todo Madrid un cristal sano. La mayoría de las casas se han inundado.

DISPONIBLE

Compartimiento de habilitación. Sin tomar posesión. Se ha participado al Rector de la Universidad de Barcelona, que el pasante nombrado en virtud de con- curso único para la escuela elemental de Amposta (Amposta, don Francis- co Batall, no ha tomado posesión de destino.

Nuevo Estado. Este importante revisión optiene cada día mayor éxito por sus notables trabajos técnicos y de infor- mación. El número de esta revista contiene: «Historia», portada en color; «El Cor- pus en la montaña», por Bertrán; «Recherches de Casarut», con donde unido, artículo histórico, artículo «El Hongo», su autor; «Actualidad política», los presidentes del Senado y el Congreso, desde la Restauración a la fecha; «Retratos» del doctor Ro- bert, generales Monard, Atoles y Bertran los Reims; «Cartas de mujeres» dos planes artísticas por «Flores» y «Luminous» cuadros poéticos, heróicos y conmovedores de las extraordinarias «Aventuras de Rougemont».

Los industriales. A los industriales que se dedican a los negocios de venta de mercancías con diversidad de artículos sobre tipismo papel-carta- nado y demostreado que en el mercado hay elementos para hacer po- siciones dignas de competir con las más elegantes de Europa. El comercio de artículos resulta muy provechoso y de fácil realización. El comercio de artículos resulta muy provechoso y de fácil realización.

Hacia la corte. Del Votero Universal de Barcelo- na el sábado noche. En el exéres de anoche salió para Madrid el distinguido letrado don Er- nando Castell y Serra, senador por la provincia de Tarragona, despide- do en la estación gran número de personas.

Iglesia de Jesús. En la mañana, solem- nemente el día de Jesús. Domingo 11 de Jesús. En la mañana, solem- nemente el día de Jesús.